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Decisão
Presidente da Câ-
mara, Arthur Lira, 
avisou na terça-
-feira, 8, que não 
vai colocar novo 
arcabouço fiscal 
em votação antes 
do lançamento do 
PAC. Em reunião 
com líderes parti-
dários em Brasí-
lia, ele informou 
que deve pautar 
proposta na pró-
xima semana.

PAC
Governo federal 
lança amanhã 
Novo Programa 
de Aceleração 
do Crescimento. 
Arcabouço fiscal 
ainda não ter sido 
aprovado pela 
Câmara pesou na 
escolha da data, 
já que Executivo 
aguarda resultado 
para saber quanto 
terá no Orçamen-
to da União para 
custear obras.

Alívio
Desde julho, 
Desenrola Brasil 
contribui para 
a queda de en-
dividamento no 
país. Percentual 
de famílias que 
relataram ter 
dívidas caiu de 
78,5% em junho 
a 78,1% em julho. 
Dados divulgados 
terça-feira, 8, são 
da Pesquisa de 
Endividamento e 
Inadimplência do 
Consumidor.
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Sindicato participa da abertura do 19º Congresso 
Nacional da FUP

Deyvid Bacelar 
foi reconduzido 
à coordenação-

geral da 
Federação 
Única dos 

Petroleiros 
pelos próximos 

três anos

Com a presença de 
lideranças sindicais 
e do movimento 

social, o secretário-geral 
dos Metalúrgicos do ABC, 
Claudionor Vieira, partici-
pou da mesa de abertura 
do 19º Congresso Nacional 
da FUP (Federação Única 
dos Petroleiros), no Insti-
tuto Cajamar, dia 3. Com o 
tema “Energia para renovar 
o Brasil”, a nova diretoria 
da entidade foi eleita para o 
mandato 2023-2026, com a 
recondução de Deyvid Ba-
celar à coordenação-geral.

Claudionor destacou 
que as duas categorias são 
historicamente parceiras 
e relembrou que uma das 
greves históricas do ABC 
teve início em solidariedade 
aos petroleiros de Campi-
nas em 1983, há 40 anos, 
que culminou na quarta 
e última intervenção dos 
Metalúrgicos do ABC. 

“Os petroleiros são uma 
categoria parceira que tem 
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Departamento de Saúde do 
Trabalhador e Meio Ambiente

Um estudo recente do 
Cisa (Centro de Informa-
ções sobre Saúde e Álcool), 
“Álcool e a Saúde dos Bra-
sileiros: panorama 2023”, 
em sua 5ª edição, feito por 
professores da Universi-
dade Federal do ABC e da 
Faculdade de Medicina do 
ABC, revelou fatos interes-
santes sobre o consumo de 
álcool:

• A faixa etária de 18-24 
anos, é a que apresenta me-
nor porcentagem de abstê-
mios (13%). Já entre 25-34 

anos é a faixa que concentra 
mais consumidores mode-
rados e abusivos.

• Os consumidores mo-
derados e abusivos pos-
suem maior escolaridade 
que os abstêmios.

• Há porcentagem ex-
pressiva de não bebedores 
das classes D/E e de mode-
rados das classes A/B.

• A maior porcentagem 
(39%) ingere álcool uma 
vez por semana ou a cada 
15 dias e consome de uma 
a duas doses por ocasião.

• Os praticantes de reli-
gião católica ou evangélica 
possuem maiores níveis de 
abstenção e menor preva-
lência de consumo abusivo 
de álcool comparados aos 
de outras religiões ou sem 
religião.

• Com relação ao con-
sumo abusivo, a maior por-
centagem bebe uma vez por 
mês ou menos; seguidos 
por aqueles que o fazem 
uma vez por semana ou a 
cada 15 dias.

• 75% dos consumidores 

abusivos acreditam que 
possuem um hábito de con-
sumo de álcool moderado 
e apenas 3% reconheceram 
que bebem muito e preci-
sam mudar.

O conceito de dose pa-
drão é 14 gr de álcool (350 
ml de cerveja, 150 ml de 
vinho ou 45 ml de destila-
dos. Consumo moderado: 
duas doses ao dia. Abusivo: 
quatro ou mais doses em 
uma única ocasião.

E então, onde você se 
encaixa?

ATUALIDADES SOBRE ÁLCOOL 

tido papel importantíssimo 
na defesa dos direitos dos 
trabalhadores petroleiros, 
mas em especial em defesa 
da Petrobras, da nossa sobe-
rania e do Brasil”, afirmou. 

“Sempre caminhamos 
juntos e continuaremos a 
caminhar juntos em defesa 
dos direitos dos trabalha-
dores e das trabalhadoras e 
por democracia. Desejo su-

cesso para a nova direção da 
FUP”, ressaltou Claudionor. 

O coordenador-geral 
da FUP falou do compro-
misso da classe trabalha-
dora organizada em defesa 
de um governo popular e 
democrático com a elei-
ção do presidente Lula, 
mas lembrou que o próprio 
presidente cobrou que os 
movimentos sociais e os 

sindicatos pressionem o seu 
governo.

“Cabe ao movimento 
sindical organizar a classe 
trabalhadora com sabedo-
ria para dar suporte e, ao 
mesmo tempo, pressionar 
o governo, aliando mobili-
zação e diálogo, sem perder 
de vista que o nosso maior 
enfrentamento é contra o 
fascismo”.
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Diretoria Executiva dos Metalúrgicos do ABC também fez alerta pela manutenção da 
luta à redução da taxa de juros, a Selic
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Quarta-feira é dia do quê? 
#Tribunanamão e a Di-
retoria Executiva do Sin-

dicato segue firme na luta toda a 
semana em porta de fábrica para 
conversar com os trabalhadores. 
Ontem foi vez dos companhei-
ros e companheiras na Haenke, 
em Diadema, tirarem dúvidas 
sobre as rodadas de negociações 
da Campanha Salarial 2023 e as 
pautas da edição do dia do jornal 
da categoria. 

“As conversas com as bancadas 
patronais seguem em curso por 
mais uma semana e a gente pre-
cisa de muita mobilização da base 
para garantir um bom resultado. 
Vamos ampliar a organização no 
local de trabalho e conquistar o 
reajuste desse ano. Nossa luta é 
pela reconstrução dos direitos, 
dos salários e da democracia”, 
disse o coordenador da Regional 
Diadema, Antonio Claudiano da 
Silva, o Da Lua. 

“Quarta-feira é mais um dia 
para acordar cedo para estar ao 
lado da nossa base falando dos 
desafios, a luta por uma indústria 
forte, que gere empregos e distri-
bua renda ao nosso povo traba-
lhador. O melhor caminho para 
fortalecer as mesas de negociações 
é o companheiro e a companheira 
na fábrica se tornarem sócios do 
Sindicato. Estamos no projeto ‘A 
Retomada’, a retomada dos direi-

“O melhor 
caminho para 

fortalecer 
as mesas de 

negociações é o 
companheiro e 
a companheira 

na fábrica 
se tornarem 

sócios do 
Sindicato”

“É preciso que 
o Brasil volte 

a crescer e 
gere empregos 

à classe 
trabalhadora. 
Não podemos 
aceitar uma 

taxa de juros de 
13,25%”

TRABALHADORES NA HAENKE RECEBEM ‘TRIBUNA NA MÃO’ E 
SINDICATO PEDE UNIDADE PARA AVANÇAR NA CAMPANHA SALARIAL

tos e de tudo que nos foi tirado em 
anos de retrocesso. Seja sócio!”.

A Haenke faz parte do Grupo 
8.3 (Simefre, Siamfesp e Sinafer) 
e, para este conjunto, a FEM-CUT 
(Federação Estadual dos Meta-
lúrgicos da CUT) negocia este 
ano pauta cheia, com cláusulas 
econômicas e sociais. “A entidade 
também negocia a pauta parcial, 
esta apenas ao G3 e Sindicel, 
apenas às cláusulas econômicas, 
já que a Convenção Coletiva de 
Trabalho assinada no ano passado 
vale até 2024”, lembrou Da Lua. 

A data-base da categoria é 1° de 
setembro. 

Selic
O coordenador de área, Gil-

berto da Rocha, o Amendoim, 
contou que toda a Diretoria dos 
Metalúrgicos do ABC foi muito 
bem recebida na Haenke. “Para 
os trabalhadores é sempre muito 
positivo a presença do Sindicato 
na fábrica. Falamos sobre vários 
assuntos importantes como a 
Campanha Salarial e, principal-
mente, sobre a necessidade da 
redução da taxa de juros, a Selic”.

Na última reunião, dias 1° e 
2 de agosto, o Copom (Comitê 
de Política Monetária) anunciou 
redução de 0.5 ponto percentual 
sobre a taxa de juros do Ban-
co Central. Segundo contestou 
Amendoim, ainda não é o sufi-
ciente e os Metalúrgicos do ABC 
continuam mobilizados por um 
índice ainda menor. 

“É preciso que o Brasil volte a 
crescer e gerar empregos para a 
classe trabalhadora. Não pode-
mos aceitar uma taxa de juros, 
mesmo agora, a 13,25%, com a 
inflação que temos hoje no país”. 
Em ata divulgada terça-feira, dia 
8, sobre a última reunião, o Banco 
Central reforçou que o ritmo de 
queda nos próximos encontros 
do Copom deverá ser mantido. 
O órgão se reúne a cada 45 dias 
e nova reunião acontece dias 19 
e 20 de setembro.



Com os retornos 
de Arboleda e 
Gabriel Neves, o 
São Paulo busca 
a classificação 
para as quartas 
da Sul-Ameri-
cana. 

Para avançar de 
fase, o São Pau-
lo precisa vencer 
por mais de um 
gol. Vitória por 
um gol leva a 
decisão aos pê-
naltis. 

A CBF vai definir 
o futuro da técni-
ca Pia Sundhage 
e da comissão 
técnica da se-
leção feminina 
até a próxima 
semana. 

A seleção femi-
nina disputa dois 
amistosos em se-
tembro e tem os 
Jogos Olímpicos 
de Paris 2024 no 
radar. 
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x

Trabalhadores na GCabe e Altwin aprovam PLR, 
sábados alternados e banco de horas

Conquistas 
foram 

possíveis com 
organização 

no local de 
trabalho e 

luta. Sindicato 
reforçou a 

importância 
da unidade 

para avançar 
nas demais 

reivindicações 

Em assembleia na 
tarde de ontem, os 
trabalhadores na 

GCabe e Altwin, em São 
Bernardo, aprovaram os 
acordos de PLR (Par-
ticipação nos Lucros e 
Resultados), sábados al-
ternados e regularização 
do banco de horas nego-
ciados pelo Sindicato com 
as empresas. 

O coordenador de São 
Bernardo, Jonas Brito, 
destacou a organização 
no local de trabalho para 
avançar nas conquistas. 
“É preciso valorizar a im-
portância do apoio dos 
trabalhadores e das traba-
lhadoras, já que uma pro-
posta tinha sido reprovada 
em assembleia anterior. O 

Tião reforçou ainda 
a importância da unida-
de e do esforço conjunto 
para avançar nas demais 
pautas, como a melhoria 
do vale-alimentação e a 
construção do plano de 
cargos e salários.

Mulheres
Para a diretora execu-

tiva do Sindicato, Andréa 
Ferreira de Sousa, a Nega, 
a unidade e a organização 
são essenciais. “Quando os 
trabalhadores e as traba-
lhadoras participam e se 
envolvem, conseguem co-
locar sua pauta na ordem 
do dia. São conquistas que 
mudam a vida”.

Ela também apresentou 
a Comissão de Mulheres 
Metalúrgicas do ABC e fez 
um chamado pelo fim da 
violência contra a mulher. 
“A Lei Maria da Penha 
completou 17 anos nesta 
semana. Tanto mulheres 
quanto homens preci-
sam combater a violência 
doméstica que está nos 
matando, matando nossas 
filhas, irmãs, tias, mães, 
amigas”.

Campanha Salarial
As empresas integram 

os grupos 3 (GCabe) e 
G8.3 da Campanha Sala-
rial. “Tivemos a primeira 
rodada de negociação e 
os patrões já demonstram 
resistência. Mas este é o 
ano da retomada e pre-
cisamos buscar aumento 
real nos salários e, para 
isso, o trabalhador precisa 
estar junto com a gente”, 
concluiu Jonas.

apoio dos trabalhadores 
deu condições para que 
avançássemos na mesa de 
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negociação, isso fortaleceu 
o Sindicato e a empresa 
sentiu”, afirmou. 

“Avançamos de forma 
significativa, tanto na PLR, 
nos sábados alternados, no 
banco de horas e em ou-
tros compromissos que a 
empresa assumiu na mesa. 
Essas conquistas são fruto 
da confiança que o pessoal 
tem no Sindicato”. 

Negociações
O coordenador de área, 

Sebastião Gomes de Lima, 
o Tião, contou que foi 
preciso muita insistência 
e luta para chegar aos 
acordos. “As negociações 
de sábados alternados vêm 
desde outubro de 2020, 
com propostas rejeitadas 
que obrigaram a empresa 
a voltar para a mesa de 
negociação e melhorar o 
acordo”.

“É uma reivindicação 
antiga e a proposta foi re-
cebida com muita alegria 
e entusiasmo. Os trabalha-
dores e as trabalhadoras 
passam a ter mais qualida-
de de vida, com um fim de 
semana livre a cada 15 dias 
para descansar e poder 
aproveitar a família”. 

A PLR teve um ganho 
significativo em relação 
ao ano passado e será 
paga em duas parcelas, 
agosto deste ano e feverei-
ro de 2024. Os trabalha-
dores aprovaram a contri-
buição negocial. Quem se 
sindicalizar até setembro 
fica isento da taxa. O Sin-
dicato irá agendar um 
dia de sindicalização na 
empresa. 


